
会 議 録 

会議名称 第４期幸区区民会議第９回専門部会（暮らしの安全部会） 

日 時 平成２５年９月１８日（月）午後６時３０分〜午後７時５０分 

会 場 幸区役所５階第１会議室 

出席者 ●区民会議委員（５０音順） 

 押山兼二委員（部会長）、神谷厚子委員、近藤多恵委員、鈴木奈美枝委員、 

 西野恭一委員、三堀八郎委員 

●事務局 

 幸区役所 福芝副区長 

      まちづくり推進部企画課 今村課長、加藤係長、池田職員 

      危機管理担当 石川係長 

欠席者 石原陽子委員、小泉実意子委員、昼間正治委員 

傍聴者 １人 

配布資料 ●議事次第 

●資料１ 日吉中学校と連携した「マイ防災マップづくりワークショップ」の実施

結果について 

●資料２ ワークショップ実施結果を踏まえた「防災」に関する提言のイメージ

（案） 

●資料３ 自転車ルールの順守に関する取組の検討について 

●資料４ 啓発する自転車に関するルールについて 

●資料５ 自転車ルールの順守についての啓発取組案 

●資料６ リレーカーニバルにおけるスケアード・ストレート方式の交通安全教室

について 

●資料７ 第４期幸区区民会議平成２５年度スケジュール 

●資料８ 「第４期幸区区民会議」スケジュール（案）（平成 25 年 9 月 18 日現在）

議 題 １ 「防災」に関する審議のまとめについて 

２ 自転車ルールの順守に関する取組の検討について 

３ その他 

決定事項 

 

 

 

 

 

１ 「防災」に関する審議のまとめについて 

【ワークショップの実施結果を踏まえた提言について】 

・資料の提言イメージに「中学生と連携した」という表現を加え、提言を検討して

いく。 

 

 



決定事項 ２ 自転車ルールの順守に関する取組の検討について 

【リレーカーニバルにおけるスケアード・ストレートの実施について】 

・本部会出席委員の中で、三堀委員は欠席、西野委員は保留。その他委員は出席。 

・始めの挨拶は押山部会長、終わりの挨拶は区が行う。 

【啓発する自転車ルールの内容について】 

・自転車のルールについては「車道の左側通行、携帯電話、イヤホンなどの“なが

ら運転”」を中心とした啓発を提言に盛り込んでいく。 

・啓発の手段としては、ポスターに加え、「交通安全教室の受講対象者の拡大、区の

公用車、清掃車を活用したルールの啓発、大規模イベントでの啓発」を提言へつ

なげていく。 

会議の内容 

及び 

主な発言 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 「防災」に関する審議のまとめについて（資料１・２） 

●資料１・資料２について、事務局が説明した。 

【「マイ防災マップづくりワークショップ」についての意見・感想】 

・改めて危険箇所等を認識し、事前に察知しておく必要性を感じた。日頃からいざ

という時に対処できる準備が大切だと思った。 

・実際に歩くことは良かったと思う。発表者も自分で作ったマップをベースにさま

ざまな問題点などを認識していたと思う。 

・普段ただ歩いているだけの場所を意識して歩くことは良かった。貯水槽のある場

所などを子どもたちに伝えたりした。 

・このワークショップを年に１、２度実施していければ良いのではと感じた。 

・日吉出張所に行ってからの時間が少し足りなかったような気がした。それぞれが

記入したものを持ち寄ってお互いが把握しあう時間がもう少し必要だった。 

・流すように歩いてしまった班があり、立ち止まりながら確認するよう促した。も

っと視野を拡げて、今後に応用していってもらいたい。 

・子どもたちは、徐々にいろいろと気づき始めたと思う。台風などの災害が起きた

際に、今回のことを思い出すきっかけになると思う。 

【ワークショップの実施結果を踏まえた提言について】 

・ワークショップをいかに地域で続けられるかが重要である。災害図上訓練（ＤＩ

Ｇ）を、毎年中学生が持続して、どこの中学校でも実施する旨の文章を入れると

学校教育の一環として進められるのではないか。 

・机上だけの訓練ではなく、さらに進んで現場に出ることが大切である。 

・当初若い人を巻き込みたいということで、中学生をとりあげてきたため、提言の

中に「中学生」、または「若い人」という言葉を入れ込んではどうか。 

 

 

 



会議の内容 

及び 

主な発言 

 

２ 自転車マナーの向上に関する取組の検討について（資料３～６） 

●資料３～６について、事務局が説明した。 

【啓発する自転車ルールの内容について】 

・イヤホン装着や携帯電話通話などの「ながら運転」が問題である。 

・自転車安全利用五則の「自転車は車道の左側を通行」という原則を守っていれば

防げる事故もあった。テーマとして取り上げても良いかもしれない。 

・「ながら運転」が最も危険であると思う。特に若い人に多い。 

【自転車ルールの順守についての啓発取組案について】 

・作成するポスターはあまり大きくないほうが良い。できれば A3 くらいで、いろい

ろな場所に貼れるようにしてほしい。大きいと貼れない場所がある。 

 

３ その他 

●資料７・８について、事務局が説明した。 

●リレーカーニバルは、10/6（日）11:50 に塚越中学校に集合。 

●次回の部会は、11/1（金）18:30 からとする。 

 


